

La aviación republicana sigue cubriéndose de gloria

Información de los frentes
Partes oficiales

Noticias del Ministerio de la Guerra

Prosigue victoriosamente la contraofensiva en los frentes de Guadalajara

El parte facilitado anoche, a las 22, dice: "Frente del Centro.—En el sector del Jarama nuestras tropas han batido las concentraciones facciosas con dureza, sin que haya tenido el menor éxito el ataque que habían dirigido con todo lujo de elementos, siendo rechazado por completo. En el sector de Guadalajara, una vez más nuestros contraataques, hábilmente dirigidos, han hecho que caiga en nuestro poder una importante posición que completa el valor táctico de las conseguidas en el día de ayer. El enemigo fué atacado con brío por nuestros soldados, ocasionándole numerosas bajas y haciéndosele treinta y un prisioneros de nacionalidad Italiana. Continúan pasándose a nuestras filas numerosos evadidos de todos los sectores de este frente. Nuestra aviación heroica ha efectuado servicios de reconocimiento en la retaguardia enemiga. En un encuentro con la aviación facciosa no pudo ésta rehuir el ataque de nuestros cazas que, con su habitual pericia, derribaron tres aparatos enemigos. En los demás sectores de este frente sin novedad digna de mención.

Noticias del Ministerio de Marina y Aire

La gloriosa aviación ametralla sin cesar a los facciosos

El parte facilitado a las nueve de ayer, dice: "Esta mañana, a las ocho y quince, salió de uno de los aeródromos inmediatos a Madrid, una escuadrilla con la misión de bombardear y ametrallar las concentraciones enemigas que hubiese al Norte de Guadalajara. Al llegar nuestros aparatos a la altura de Trijueque encontraron a cinco "Heinkel", con los cuales entablaron combate. El jefe de la escuadrilla vió como uno de los cazas facciosos, atacado por él, caía en barrena, perdiéndosele de vista a causa de la nubosidad. Terminado de esta manera victoriosa el combate aéreo, nuestra escuadrilla realizó su misión, bombardeando las concentraciones que descubrió a la derecha de la carretera general, a la altura del kilómetro 84. A la izquierda de dicha carretera ametralló también con intensidad otras formaciones. La artillería antiaérea del enemigo hizo fuego durante el vuelo de nuestros aparatos, pero todos estos regresaron sin novedad a su base. A las 10'45 se dió salida a una veintena de aparatos, que bombardearon y ametrallaron en los mismos lugares donde lo verificó la escuadrilla anterior, efectuándose este servicio también sin novedad por nuestra parte. Poco después de las diez se avisó la presencia en el frente de Guadalajara de aviación enemiga. Inmediatamente salieron nuestros cazas, los cuales encontraron aparatos de bombardeo Junker y Fokker, escoltados por cazas Fiat. Se entabló combate, siendo abatido un Fiat y aterrizando con averías uno de los Fokker."

FRENTE DE ARAGON PARTE DE ANOCHE

Barcelona (2 t.).—El consejero de Defensa de la Generalidad ha facilitado esta mañana, al presidente el siguiente comunicado: "Nuestra artillería del subsector de los Pirineos bombardeó la estación de Orna y los emplazamientos de la artillería enemiga la que obligó a retirarse. Sin novedad en el resto del frente."

Parte de Marina y Aire facilitado a las 5 de tarde

Valencia (5 t.).—En las primeras horas de esta mañana nuestra aviación practicó servicios de reconocimiento en los frentes cercanos a Madrid, comprobando que la situación es la misma que la de ayer. A las 8'30, una escuadrilla de bombardeo de la "gloriosa", cuando bombardeaba las posiciones enemigas, fué sorprendida por la espalda por una escuadrilla de aparatos "Fiat". Nuestros aparatos descargaron con rapidez sus bombas, entablándose seguidamente combate con los pájaros negros. Uno de los Fiat fué derribado, cayendo en el kilómetro cinco al Norte de Trijueque. Otro, fué seriamente tocado, lanzándose el piloto con paracaídas. Nuestros aparatos regresaron a sus bases sin novedad.

En los frentes del Centro

En el sector del Jarama se rechazan violentos ataques facciosos

Madrid (4 t.).—Las fuerzas leales que operan en el sector del Jarama han tenido que rechazar esta mañana algunos ataques de gran envergadura que realizaba el enemigo sobre nuestras avanzadillas del sector de Morat y La Marañosa. Los rebeldes, queriendo sin duda tomar la revancha de los últimos fracasos sufridos en estos frentes, trataban de reconquistar parte del terreno y procedieron a efectuar estos ataques que, como decimos, fueron de gran violencia. A media mañana, después de rechazados, el ejército popular realizó un contraataque en los dos frentes que citamos, infligiendo duro castigo al enemigo y despejando de facciosos aquellos alrededores. La artillería, hasta las primeras horas de la tarde, se encargó de deshacer ligeras concentraciones en el campo rebelde. Los cañones facciosos trataron de contrabater a los nuestros, pero sin duda uno de nuestros obuses acertó con el emplazamiento de la batería enemiga y los rebeldes hicieron entonces callar el fuego. Hay quien asegura que esta batería ha quedado seriamente averiada.

En los frentes de Guadalajara los facciosos se repliegan para rehacerse

Madrid (4 t.).—En el frente de Guadalajara hubo intenso fuego de artillería. Las fuerzas italianas se han retirado del sector de la derecha de Trijueque, con objeto de reorganizarse en el cuartel general. Tratan, sin duda, de volver a la carga para reconquistar el terreno perdido y su reorganización se lleva a cabo con intensidad. Para impedir esto, trabajan activamente nuestra aviación y artillería, realizando la primera constantes vuelos sobre las avanzadillas y concentraciones facciosas y bombardeando intensamente toda la zona rebelde. Los aparatos de caza al mismo tiempo que protegen nuestros aviones de bombardeo, descienden a alturas inverosímiles y ametrallan con intensidad a las fuerzas italianas. Esta mañana, las baterías italianas antiaéreas, que tienen emplazadas en el sector de Guadalajara, han disparado intensamente contra nuestra aviación pero los cazas republicanos, en arriesgadas acrobacias, han descendido sobre el campo rebelde y después de cumplir su misión regresaron a sus bases sin novedad. Nuevas salidas han realizado las escuadrillas de caza y bombardeo leales, sin sufrir ni una

Los italianos siguen replegándose para intentar rehacerse. -- En el Jarama fracasan dos nuevos ataques facciosos

En Barcelona es descubierta la dirección de la quinta columna. -- El Estado Mayor del Ejército del Centro refuta en una nota las calumnias facciosas. -- Las fuerzas de la Aviación republicana recibe numerosas felicitaciones

sola baja. A media mañana apareció la aviación facciosa y nuestros cazas se lanzaron en su persecución. Hasta la hora presente no sabemos si se ha entablado combate y cual ha sido el resultado del mismo. Hace días que se viene observando extraordinaria actividad en los diversos frentes de la sierra de Madrid. El ejército popular, aprovechando también el tiempo, realiza serias concentraciones. Se ha mejorado notablemente la situación de otros frentes por las posiciones conquistadas últimamente al enemigo y que seguramente servirán de bases para ulteriores operaciones, de gran envergadura, del ejército republicano. En los demás sectores sin novedad.

En el barrio de Usera prosigue el avance de los leales

Madrid (4 t.).—En el barrio de Usera efectuaron nuestras tropas una operación envolvente, que dió por resultado la conquista de un grupo de casas. Esta operación ha obligado a los rebeldes a retirar más sus primeras líneas, alejándose, naturalmente, del sector en que se encontraban. Nada digno de mención hubo en los demás sectores cercanos a

la capital, excepción hecha de frecuentes paqueos. Nuestra artillería, en todas las zonas, sigue castigando de una manera continua y eficaz las líneas de vanguardia y retaguardia enemiga.

Una nueva prueba de la invasión de España por Italia

Valencia (4 t.).—En el Ministerio de Marina se ha facilitado hoy la siguiente nota: Como prueba de la intervención de fuerzas armadas italianas en la lucha que se sostiene en España y como señal de acatamiento de los facciosos al mando extranjero, reproducimos el texto de un radiograma dirigido desde Palma de Mallorca al representante diplomático en Roma y que dice así: "Hoy se ha despedido por relevo el almirante Yagumo, de la escuadrilla italiana. Ruego a V. E. solicite la continuación aquí de dicho almirante, por la excelente labor que ha desarrollado y la gran importancia de Mallorca, base naval y aérea donde es necesaria la continuidad de actuación. Es urgente la contestación, porque llega el relevo el lunes."

Nota del E. M. del ejército del Centro La invasión de España por el ejército regular italiano está documentalmente probado

Madrid (4 t.).—Añoche el Estado Mayor del ejército del Centro radió una extensa nota, para demostrar otra, llena de falsedades, transmitida por la estación de Salamanca y las demás emisoras facciosas, negando el triunfo de las fuerzas leales en el frente de Guadalajara y ocultando a Europa y a sus compatriotas de España la vergonzosa invasión en el suelo hispano de unidades regulares extranjeras. Dicen las radios facciosas que sólo existen en territorio "nacional" legionarios formados por algunos extranjeros admitidos, en los cuerpos de operaciones cuando los rojos habían permitido que formaran en sus filas miles de hombres extranjeros. La nota del Estado Mayor anuncia que la prensa publicará, para demostrar la reconquista de Trijueque, las correspondientes fotografías, así como las de los 37 soldados italianos que fueron hechos prisioneros mas los hallados en las cuevas del pueblo de Trijueque, 24 horas después de su toma. Las cifras reales del armamento, material de guerra y bajas que se han hecho a las fuerzas italianas son infinitamente superiores a las que se transmitieron en el parte del sábado, pues a la hora de comunicar la noticia faltaban los partes de algunas unidades, que no habían podido efectuarlos porque estaban ultimando la operación por el procedimiento de un mando. El que las fuerzas italianas en

fechadas en Salamanca y Sigüenza se demuestran que en los frentes de Guadalajara cooperan cuatro divisiones militares italianas completamente equipadas con todos sus adelantos modernos y en ellas no hay un solo soldado español.

La diaria visita del general Miaja a los frentes

Madrid (4 t.).—Esta mañana, el general Miaja salió con su Estado Mayor y ayudantes a recorrer los diferentes frentes de su mando. Por esta causa no pudo recibir a los periodistas. Los facciosos son duramente castigados en el sector de Pozoblanco

Pozoblanco (3 t.).—Las fuerzas rebeldes realizaron ayer tres fuertes ataques sobre nuestras líneas, siendo rechazados totalmente con energía por el ejército popular.

Poco más tarde volvieron los facciosos a atacar y después de dos horas de violento combate nuestros soldados, tras contener la avalancha enemiga, iniciaron un fuerte contraataque, con la cooperación de la artillería, consiguiéndose un gran éxito. La aviación facciosa bombardeó intensamente esta población, cayendo siete proyectiles en el hospital.

Felicitaciones a la aviación leal

Valencia (4 t.).—El ministro de Marina y Aire ha recibido muchas felicitaciones por el brillante comportamiento de la aviación militar española, las cuales, unidas a la suya personal, ha transmitido al jefe de las fuerzas aéreas, teniente coronel Hidalgo de Cisneros.

Los servicios de la flota republicana

Valencia (4 t.).—La flota republicana ha desplegado en estos últimos ocho días una gran actividad, protegiendo desde puntos lejanos a seis grandes buques cargados de armamento que han arribado a los puertos del Mediterráneo y del Cantábrico de la España leal. También se dedicó a convoyar a nuestros buques mercantes en la travesía de la península a la isla de Menorca.

La quinta columna de Barcelona La policía logra detener a todos los directivos

Barcelona (4 t.).—En las primeras horas de esta tarde la Comisaría General de Orden público ha facilitado una nota acerca del descubrimiento de la quinta columna en la capital catalana. En la misma se decía que la policía venía desde hace unos meses vigilando las actividades que desde la prisión de Montjuich desarrollaba el jefe de Falange Española en Cataluña, L. L. Santamarina. Este, al ser detenido, delegó la organización de falange en su sobrino Francisco Gutiérrez, que estableció el cuartel general en la casa número 103 de la calle Santaló, donde celebraba frecuentes reuniones con los jefes de centurias. La policía se instaló en una finca contigua a la en que estaba establecido este centro de reuniones y por medio de un aparato receptor, que tenía un micrófono invisible, instalado en el despacho de los conspiradores, se pudo conocer toda la organización de la quinta columna en Barcelona, averiguándose también que tenía el propósito de cometer algunos atracos para allegar destinados a la organización y dar la sensación de inseguridad de Barcelona. Los detenidos fueron sorprendidos cuando celebraban una comida en honor de un delegado que acababa de regresar de Burgos, a donde pensaba volver. Entre los acuerdos adoptados por los directivos de Falange Española, figura el de rotular el nombre de la calle Santaló con el de quinta columna. La relación de los detenidos es la siguiente: Francisco José Gutiérrez, jefe de Falange Española; Santiago Anta Fraile, secretario; José Bayle, jefe de milicias; César Rodríguez, Gerónimo Martínez y Francisco Martínez, jefes de centurias; José Clérigos y Carmen Ramos; el delegado de Burgos, Roberto Argencia, abogado y María y Magdalena Ramos. También han sido detenidos varios militares, entre ellos el jefe del movimiento, Benito Ruiz Ruiz, que prestaba sus servicios en la caja de recluta número 26. A los detenidos les fueron ocupadas varias banderas monárquicas, planos de la costa y anillos de palomas mensajeras, de las que se servían para sus fines de espionaje.

El material cogido a los italianos

Madrid (4 t.).—Según un cronista de guerra, el material cogido al enemigo en tierras de Guadalajara es el siguiente: Catorce tanques orugas, 19 cañones, 14 camiones, uno de ellos cargado de tabaco italiano y de bombas lacrimógenas. Una de las camionetas tenía la dirección combinada con las cuatro ruedas. Uno de los antitanquistas leales fué interrogado, manifestando que los Italianos no opusieron gran resistencia. Calcula que las bajas sufridas por los Italianos ascienden a 2.500. En el cadáver de un soldado italiano se encontró un volante a nombre de Francesco Risegni nacido en Mazzino el 11 de Febrero de 1911 y pertenecía a la 173 legión.

Pruebas de la complicidad de Lucía con los fascistas

Valencia (5 t.).—"Diario de Navarra" publica una carta de Gil Robles en la que se patentiza la participación de Lucía en el movimiento subversivo. Se desprende de esa información que el telegrama que se publicó el 19 de Julio, en el que condenaba el movimiento, fué enviado por el gobernador civil de Valencia. Lucía estaba en Valencia en constante relación con los militares, a quienes ofreció millares de falangistas para que se unieran a los militares sublevados en los cuarteles. Cuando estalló el movimiento, Lucía no pudo cumplir su compromiso; pero ofreció facilitar el viaje de Goded de Barcelona a Valencia, valiéndose para ello de una avioneta que había de comprar con los fondos de su partido.

En un barco inglés marchan varios españoles

Alicante (4 t.).—Ha salido de este puerto el buque de guerra inglés "Arrow", en el que han embarcado 22 españoles, dos italianos, dos portugueses, tres argentinos, dos chilenos, y diez cubanos. Entre los españoles figuran el que fué director de "Las Provincias" de Valencia, Teodoro Llorente Falco.

Un editorial de "Castilla Libre"

Madrid (3 t.).—En el turno semanal le ha correspondido publicarse hoy al periódico "Castilla Libre", que en su artículo de fondo comenta la nota del Estado Mayor Central, facilitada anoche y en que se denuncia la presencia en las filas rebeldes de un ejército regular extranjero, con más de 100 mil italianos con jefes y material de la misma nacionalidad y que pretenden tomar Madrid. Los generales españoles, dice el citado periódico, pueden estar satisfechos de su obra. No cuentan para nada. Están a la misma altura y en el mismo plano que un "ras" Gusa cualquiera. Las hordas italianas han sido contenidas, pero la victoria todavía no es nuestra. Tenemos que ganarla aún y ganar la guerra nosotros solos, ya que el famoso control-boicot, mejor dicho, contra el pueblo español — nos priva de recibir el apoyo del exterior. Para alcanzar la victoria todo nos pareciera poco. Movilicémos, quintos, pongáncos todos los ciudadanos en pie de guerra, exijase a todo el mundo que de una manera personal y directa tome parte en esta guerra y la victoria será nuestra.

MARUXA
SHAVE COMO UNA PLUMA
DURACION PARA VEINTE AFEITADOS
NO IRRITA Y SIRVE PARA TODAS LAS BARBAS
Precio 4 pts. el paquete de diez hojas

ESTOMACO
INTESTINOS
Cuando los órganos digestivos están enfermos, se presentan algunos de los síntomas siguientes: Mal gusto de boca, pesadez de estómago, acidez, digestión difícil, vómitos, flatulencias, dolor de estómago, cólicos, diarreas, etc., etc., y en estos casos produce efectos maravillosos el
ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CAMPOS

